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      RAPPORT MORAL 2020  

    ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 27 MARS 2021 
 

La situation actuelle, sans équivalent dans notre histoire en temps de paix, fait que 2020 a été 
considérablement bouleversée dans nos activités comme dans nos résultats. 

Les conséquences de la pandémie retentiront encore sur notre activité 2021, comme sur l’Assemblée 
Générale de ce jour qui ne peut pas se tenir comme de coutume en présentiel.  

Les conditions de vote sont aussi modifiées, puisque nous sommes obligés de les organiser par voie 
électronique. 

Myriam nous a quittés en plein confinement, à une époque où la réglementation, qui interdisait tout 
rassemblement de plus de 10 personnes, nous a empêchés de lui apporter tous ensemble le « dernier 
hommage » qu’elle mérite. C’était avant l’AG de juillet 2020, mais nous pensons toujours à elle ! 

BILAN D’ACTIVITE 2020 

2020 a donc été une année extrêmement perturbée dans nos activités et notre organisation. 

Les initiatives, prises pour remplacer les nombreuses manifestations supprimées, ont montré que 
l’imagination et la créativité sont toujours des caractéristiques majeures de notre association. 

Les résultats financiers sont bien entendu très impactés par la suppression de nombreuses manifestations. 

Les recettes issues de nos manifestations sont en recul de plus de 40000 euros par rapport à 2019. 

Cependant, la mise au chômage technique dans la plupart de nos activités habituelles a été pour notre 
association, l’occasion d’entreprendre une réforme de fond en comble de notre organisation comptable et 
administrative, grâce à Catherine comptable de métier, issue d’un cabinet d’expertise comptable 
expérimenté dans la comptabilité d’association. Catherine nous a également aidé à sélectionner et testé un 
nouvel outil de gestion comptable et administrative qui a été approuvé par le conseil d’administration le 
8 octobre 2020. Tout ceci a donné naissance à notre nouveau site sur l’application AssoConnect, qui 
améliore considérablement les fonctionnalités, la gestion interne, la qualité et la visibilité de notre 
information. 
Nous avons eu le plaisir d’accueillir : 

* Catherine Barbaras qui, grâce à son expérience professionnelle comptable, a fait avec Hubert progresser 
l’efficacité et la clarté de notre gestion comptable. 

* Bernadette Christophel, qui nous apporte de plus en plus dans l’activité de secrétariat et qui souhaite 
s’investir dans l’administration de l’association. 

La difficulté de tenir des réunions en présentiel nuit à la convivialité de l’équipe, qui est pourtant une 
composante essentielle de notre association. 

Certes nous avons développé le recours à la visioconférence, mais cela limite la dimension humaine. 

Concernant  le conseil d’administration : 

- Dominique Arnould, Yolande Cuillerier & Paul Legast ne souhaitent pas se représenter comme 
candidats au  conseil d’administration, mais restent membres actifs. 

- Bernadette Christophel & Marie Laure Bouillon souhaitent intégrer  le conseil d’administration et se 
présentent à l’élection. 

Yolande est proposée au rang de présidente d’honneur. 
 

MERCI A TOUS… BÉNÉVOLES, MUNICIPALITÉS PARTENAIRES, DONATEURS, ASSOCIATIONS, 

ENTREPRISES QUI ONT CONTINUE A NOUS SOUTENIR … MERCI AU NOM DE TOUS LES 

BENEFICIAIRES DE NOS PROJETS !!! ET VIVEMENT DES JOURS MEILLEURS. 
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1 - Les événements 2020 

8 manifestations ont été supprimées en raison de la situation sanitaire :  

 la foire aux vêtements de printemps 

 le tournoi de pétanque malgré une tentative de report en octobre 2020 

 notre participation à plusieurs brocantes extérieures 

 le concert El Bacha 

 la Garden Party du Château de Groussay 

 la foire aux vêtements d’hiver 

 le marché de Noel 

 le concert symphonique 

… Autant d’occasions perdues de maintenir un lien avec nos visiteurs et de constater les recettes qui ont 
fait défaut ! 

Seules 2 manifestations ont pu être maintenues : 

 le dîner dansant  

 la foire aux greniers pour laquelle nous avons eu recours à des food trucks pour la restauration. La 
météo très favorable a aidé au succès de cette journée. Merci aux maires de La Queue Lez Yvelines 
et de Galluis pour leur autorisation et de Garancières pour le prêt de matériel 

Toutefois la mobilisation et l’esprit d’initiative de Viviane et de Marie-Noëlle ont permis en août de faire 
une semaine vente de vêtements et une semaine brocante à la salle Jeanne d’Arc, qui ont mobilisé nombre 
de bénévoles. Ces manifestations ont connu un grand succès et la recette s’est approchée de celle d’une 
foire aux vêtements. 

 

2 – Les relations avec nos partenaires 

Les communes 

Elles ont continué à nous soutenir par leurs subventions, les mises à disposition de matériel, de locaux ou 
d’installations.  

Merci plus particulièrement aux municipalités de… 

 Galluis et La Queue Lez Yvelines pour nous avoir autorisés à occuper l’ancienne N12 pour la foire 
aux greniers et pour leurs soutiens financiers. 

 Méré pour leur belle subvention et la mise à disposition gracieuse de la salle du conseil pour nos 
réunions mensuelles et l’assemblée générale de juillet 2020. 

 Thoiry pour la mise à disposition gratuite du boulodrome et sa décision de poursuivre notre 
collaboration malgré l’annulation du tournoi de pétanque. 

 Garancières pour le prêt du chapiteau. 

 Millemont pour leur soutien financier. 

 La Queue Lez Yvelines, Garancières, Galluis, Méré, Thoiry et Pontchartrain, qui nous ont prêtés 235 
barrières métalliques pour la réalisation de la Foire aux Greniers dans des conditions sanitaires 
satisfaisantes selon de nombreux visiteurs. 
Merci aux six bénévoles de Planète Cœur qui sont allés chercher, installer et ramener ces barrières, 
pour leurs engagements. 

Les associations 

 Les Restos du Cœur de Houdan,  

 Envie à Trappes,  

 Les équipes Secours Catholique de la Queue et Montfort 

… ont continué à bénéficier de notre soutien.  

Notre relation avec La Luciole s’est achevée suite à la fermeture du site de Galluis. 
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 En ce qui concerne le collège Maurice Ravel : 

La situation sanitaire n’a pas rendu possible notre coopération habituelle. 

Une rencontre avec Madame la principale du collège du Bel Air de Montfort L’Amaury avait permis 
d’envisager des relations épistolaires entre des élèves hispanisants et des enfants d’Amérique latine. 
Espérons que l’amélioration de la situation sera l’occasion de concrétiser. 

 Merci également à l’association du Château de Groussay, Patrimoine Aventure, pour son don à 
notre amie Myriam. 

Les entreprises 

 Merci au Crédit Mutuel de la Queue pour ses dons de matériels et de lots.  

 Merci à la Jardinerie Poulain pour ses prêts de végétaux. 

 Et merci à tous les commerçants qui nous offrent des lots pour nos tombolas ! 

 Malheureusement, la Fondation Air France, dans le contexte 2020 catastrophique pour le transport 
aérien, n’a pas pu nous aider cette année malgré la volonté positive qu’ils ont continué à nous 
manifester. 

 

 3 - Nos « PROJETS » 

PROJETS COLOMBIE MEDELLIN (Anne Dollet) 

Malgré une situation extrêmement compliquée depuis 10 mois, nous avons pu poursuivre notre aide dans 

les 2 centres ou nous intervenons à Medellin : 

 SAN RAFAEL 
Accueil de 20 femmes enceintes pendant tout le confinement. Elles sont protégées de la Covid et 

resteront jusqu’à ce que la situation sanitaire s’améliore. 

Planète Cœur a offert 2000 Euros aux sœurs pour subvenir aux besoins des mamans et bébés 

l’école étant fermée, elles n’ont plus de revenus actuellement. 

 

 PRODIMAPA 
Notre centre est situé dans un quartier très pauvre, les mamans ont en majorité perdu leur travail. 
Paula responsable du centre a organisé des distributions alimentaires depuis Janvier et a ré-ouvert  
le centre pour accueillir les enfants privés d’école et leur propose jeux, lecture, musique, pâte à 
modeler, nous avons créé un atelier KAPLA qui est très s apprécié. 

               

                 Distribution de nourriture   Atelier pâte à modeler 
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PROJET MADAGASCAR ECOLAGE  (Michel Bouchareine) 

 
Pour l’année  scolaire 2019/2020, nous avons parrainé  102 élèves : 
- 50 au lycée Champagnat = 3200€ 
- 5 dans 2 collèges à Tana = 450€ 
- 40 a l’école primaire de Fianarantsoa = 1500€ 
- 7 élèves en études post-bac = 2200€. 
 
Les résultats scolaires de Champagnat sont satisfaisants : 
sur les 89 élèves présentés au bac cette année, 72 ont été reçus, dont les 5 élèves de terminale parrainés 
par Planète Cœur. 
 
Le SNOMAC, Syndicat National  des Officiers Mécaniciens Navigants a donné 15.000 € pour Madagascar en 
2020 

2.000 euros utilises pour une aide exceptionnelle suite aux ravages de la Pandémie et du confinement 
7.500€ sont utilisés pour la rénovation des bâtiments de l’école primaire de Champagnat. 
Ci-joint, les  photos avant et pendant les travaux. 

 

En 2019 avant les travaux.       En 2020, les travaux se poursuivent.      

          
  

2.250 euros pour la sécurisation de l’école de la Rue à Tananarive, l’installation d’une infirmerie avec son 

équipement, et l’ouverture d'une bibliothèque avec la fourniture de 3.500 livres. 

  

 

Ginah, notre petite opérée du pied bot, marche avec l’aide d’une béquille. Son pied droit semble toujours 

bien fragile. 

 

Les livres donnés par les éditions Pocket Jeunesse, le collège Ravel, et de nombreux autres donateurs sont 

enfin partis avec 15 mois de retard dus à l’instabilité politique du pays. En tout 14 m3 : plus de 30.000 livres 

qui ont été distribués de décembre a janvier 2020 dans  une dizaine d’établissements. 
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Projet 2021 

En priorité continuer le parrainage des 100 élèves que nous soutenions les années précédentes  

Accepter de nouvelles demandes de parrainage, pour le Lycée Champagnat ou financer des études 

supérieures pour quelques bacheliers 2021. 

Terminer la réhabilitation de l'école primaire de Champagnat. 

Si possibilité financière participer à un nouvel envoi avec Aviation sans frontières de livres et de matériel 

scolaire et médical. 

 

PROJET  MADAGASCAR OVARANGE  (Marie-Ange Ravaoarisojery) 

Ovarange est géré par deux bénévoles seulement, Vivianne Razanasona sur place, et Marie Ange en 
concertation permanente depuis Paris. Le tandem fonctionne à merveille. 

L’association suit et accompagne des enfants issus de milieux défavorisés issus de tout le pays dans leurs 
études jusqu’à obtention d’un travail. 

16 élèves en 2020, 2 en polytechnique, 1 en agronomie, 1 en technologie, 1 en économie sociale, 

1 en Droit, 1 en élève sage-femme, 2 sont au lycée, 1 est au collège, 3 sont en primaire,  1 est en 
maternelle. 

Sur les 16 élèves, 10 sont en pensionnaires, car ils viennent de province ou sont orphelins, ou sont sans 
parents. 

Pour 2021, 2 enfants quittent le navire pour retourner dans leur village par nécessité. 

Les 14 élèves restants poursuivent leur scolarité. 

Marie-Ange sollicite auprès de vous ou par le biais de vous connaissances, des contacts fiables pour 
permettre à la maman de Stiky, élève Ovarange, de retrouver la vue, elle est aveugle. Sa fille unique lui sert 
de béquille. A ce jour, les démarches de Marie-Ange sont restées vaines. 

 

PROJET MADAGASCAR FIALOFANA      (Anne Dollet) 

Le foyer FIALOFANA est un foyer situé en brousse dans le diocèse d’Ambositra. C’est un lieu de 
réadaptation et réhabilitation de femmes souffrant de troubles mentaux. Il peut recevoir 25 malades. Sœur 
Edwige en est la responsable et l’infirmière. Généralement les patientes qui sont acceptées restent 3 mois, 
elles y reçoivent un traitement médicamenteux, mais aussi une alimentation équilibrée (les troubles étant 
souvent provoquées par une malnutrition sévère). 
Le centre ne reçoit pas d’aide du gouvernement et sœur Edwige peine à acheter les médicaments et le riz 
dont elles ont besoin quotidiennement. Cependant elles ont un grand potager où les sœurs et les malades 
cultivent légumes et fruits. 

         
 
En 2020 Planète Cœur a fait parvenir 2000 euros à Sœur Edwige. Ce fut pour elle un grand soulagement elle 
a pu acheter les médicaments dont elle avait besoin et 2 tonnes de riz, du bois et du charbon pour cuisiner. 
Nous avons pu également leur faire parvenir des vêtements et des jeux éducatifs. 
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En 2021 nous souhaitons lui procurer 2000 euros pour les mêmes achats et lui envoyer quelques cartons de 
vêtements, jeux, livres. 
Sœur Edwige nous dit qu’avec 100 euros elle couvre les frais du séjour et du traitement d’1 personne 
pendant 3 mois. Pendant leur séjour les malades apprennent à faire des paniers qui seront vendus au 
Marché...ou à Planète Cœur ! 
 
"LA CONGRÉGATION REMERCIE INFINIMENT PLANÈTE COEUR POUR TOUT CE QUE NOUS FAISONS POLES 

SOUTENIR"  SŒUR EDWIGE. 

 
PROJETS ANGOLA   (Dominique Arnould et Paul Legast) 

 
A. BILAN 2020 

 Soutien aux Orphelinats  

Le 09 février 2020, une religieuse de Luanda a répondu par mail à nos propositions formulées au début 

2019. Un bilan des emplois des dons de PC devait nous parvenir ultérieurement, mais faute d’information, 

aucune aide financière n’a été accordée aux orphelinats en 2020. Cette activité est donc considérée en 

sommeil, voire éteinte. 

 Représentation de Planète-Cœur en Angola   

La collaboration avec Mme Estelle Dogbé, ancienne du Samu Social à Paris, qui avait créé un orphelinat à 

Luanda, s’est arrêtée, avec regrets, suite à la mutation de son mari en Australie.  

 Coopérative Agricole ODIPAS 

La relation avec la coopérative, qui assure depuis 2005 la formation et l’encadrement technique des 

paysans rentrés d’exil, se développe efficacement depuis fin 2018 par liaisons fréquentes via Internet.  

Avec l’accord de l’AG 2019, un contrat d’emprunt sans intérêt de 6300 €, remboursable avant le 

31/01/2022 a été signé très tardivement en mars 2020 entre PC et ODIPAS. Deux virements ont été 

effectués : 2300 € le 06/05/20 et 1945 € le 19/11/2020. Le dernier virement de 2500 € environ sera 

effectué à la demande d’ODIPAS. Le premier remboursement de l'emprunt sera réalisé en décembre 2020 

dans la mesure où les premières commercialisations auront été réalisées. 

Cette contractualisation financière, totalement novatrice entre ONG, change profondément les rapports 

nord-sud "assistants / assistés", en responsabilisant nos partenaires. Elle vise aussi à passer du statut 

d’«association charitable» à «association de développement» pour finalement "nous rendre inutiles", 

sachant que des actions humanitaires proprement-dites resteront toujours nécessaires par ailleurs. 

Le projet « diffusion de variétés saines de manioc », conçu par PC et ODIPAS, a démarré sur fonds propres 

de la coopérative au début 2020 par l’achat de boutures saines sélectionnées en RD Congo et la 

« reproduction de variétés saines sur 0.75ha » entre avril et novembre 2020.  

Les boutures collectées en fin 2020 permettront la « multiplication de variétés saines sur 5 ha ». 

ODIPAS a communiqué tardivement ses observations opérées au cours de cette première année. Bien que 

moins détaillées que souhaité, ces informations permettent d'analyser les performances techniques et 

économiques de 6 variétés de manioc et de procéder à leur classement en fonction de divers critères. 

L'objectif est de déterminer les variétés à suivre en priorité dans la phase de multiplication sur 5 ha, puis à 

recommander dans la phase de diffusion en milieu villageois. 

Cependant, vu les premiers succès de l’opération sur le terrain, ODIPAS a reçu l’engagement du Directeur 

Provincial de l’Agriculture de l’appui de ses services pour soutenir le « Projet » auprès des agriculteurs des 

villages concernés. 
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B. PROJETS 2021   

 Soutien aux Orphelinats  

Aucune perspective de relance à ce jour. 

 Coopérative Agricole ODIPAS  

L’opération Manioc se poursuivra en 2021 selon le calendrier indicatif ci-dessous : 

Campagne culturale 2020-2021 :  Phase 3 - Multiplication de variétés saines sur 5 ha. 

Campagne culturale 2020-2021 :  Phase 4 - Champs témoins - variétés locales sur 2,5 ha. 

La diffusion effective à grande échelle aux agriculteurs demandeurs de boutures saines sera entreprise 

dans les villages à l’issue de la phase 3 de Multiplication, dans les derniers mois de l’année 2021 et en 2022. 

Pour permettre aux paysans les plus pauvres d’acheter des boutures saines, la mise en place d’un système 

de crédit, sous forme d’avances sur récolte garanties par la caution solidaire villageoise, sera probablement 

nécessaire.  

L’appui en matière agronomique et économique sera poursuivi à la demande, via Internet, pour la gestion 

du projet sur le terrain et l’interprétation des données techniques et financières recueillies sur « l’opération 

manioc » en cours.   

D’autres « opérations » (volailles, permaculture, agroforesterie) pourront être élaborées avec ODIPAS. 

Avec l’aide conjointe d’EFFA à Bruxelles nous reprendrons la recherche d’un Agronome, si possible expatrié 

et résident en Angola, qualifié pour effectuer une mission de suivi-évaluation sur place en 2021, au nom de 

Planète-Coeur.  

 

RWANDA  (Anne-Françoise Lebihanic et Paul Legast) 

A – Bilan 2020 

* Médiocres résultats de la production de légumes et maïs, sur 1 ha près de Kigali, à cause du travail trop 
pénible et de la pandémie de Covid. Abandon de ce terrain en février 2020. 

* Conception en mars 2020 d’une exploitation de 2 ha à Saké à 75 km au S-E de Kigali, axée sur la 
production, par une main d’œuvre salariée par Sangwa, de légumes rares, de qualité supérieure Bio, 
recherchés par la clientèle aisée, les hôtels et restaurants, donc à haute valeur marchande. 

* Arrêt de l’Etude de faisabilité faute d’étude de marché, en raison d’insuffisantes compréhension des 
enjeux réels et détermination des responsables au Rwanda, ainsi que de la pandémie de Covid. La 
Présidente de Sangwa n’a pas pu se rendre au Rwanda pour recadrer le travail sur le terrain 

* Sans directives, les salariés recrutés à Saké ont cultivé arachides et soja, à faible valeur marchande. Très 
mauvaise récolte (50 kg) due au retard des pluies et à leur excès ensuite, et à de probables détournements 
de produit par les salariés, suite à un litige avec Sangwa sur le travail à accomplir. 

B - Projets 2021  

 REPRISE EN MAIN DU PROJET SAKE 

Direction de l’exploitation de Saké déléguée à un bénévole de confiance, sans aucun lien personnel avec la 
population locale, pour appliquer, dès août 2021, la plan de cultures décidé par Sangwa et PC. 

 REORIENTATION DES OBJECTIFS 2021 

* Report du projet initial de Saké à une période indéterminée, après maîtrise de la pandémie. 
* Production (mars à juin) de soja + haricot sur 2 ha prêtés aux villageois par Sangwa, qui recevra 50% de la 
récolte.   
* Production (septembre à décembre) par travailleurs payés à la tâche par Sangwa  de diverses espèces 
végétales choisies pour tester la diversification des cultures et techniques culturales, introduire 
l’agro-foresterie (bananiers, papayers, fruitiers) et ultérieurement la « permaculture ». 
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Les frais de campagne seront financés par prélèvement sur les bénéfices de la récolte antérieure et, si 
besoin, par le budget 2021. 

 AIDE SCOLAIRE ET SOCIALE.  
Poursuite du soutien financier de Sangwa aux familles en difficulté pour financer les études de leurs 
enfants et aux jeunes diplômés en recherche d’emploi.  

 

PROJET HAÏTI (Thierry Dolidon & le Père Augustin Sincère) 

École primaire Ste Famille à Toirac 
120 enfants de familles très pauvres sont scolarisés gratuitement et ainsi : 

 échappent au sort des enfants-esclaves 

 sont sur le chemin d'un meilleur futur 

Ce qui a été fait en 2020 : 

 édification du premier étage (murs, toit en terrasse, escalier extérieur, crépissage, huisseries 
métalliques) qui sera une école professionnelle à la rentrée de l'automne 2021 

 envoi d'un ordinateur pour le directeur 

 envoi de pièces de mécanique automobile pour le véhicule du P. Paul Augustin qui fait le transport 
de nourriture, l'ambulance, les sorties scolaires etc 

 achat sur place de manuels scolaires haïtiens officiels 

 achat sur place de masques et de lots d'hygiène et de nourriture 

 paie des professeurs pour 3 mois 

 envoi de médicaments reçus ou achetés 

Les enfants sont soignés bénévolement par le frère du P. Paul Augustin, qui est médecin. 

Collège-lycée de Mazenod à Camp-Perrin 
800 élèves dont environ un tiers sont scolarisés gratuitement 

 envoi d'un photocopieur (que nous avions reçu) 

 paie des professeurs pour un mois, lors de la crise sanitaire du printemps 2020 

 envoi de mobilier scolaire (reçu) qui a été partagé avec Ste Famille 

 envoi de médicaments reçus ou achetés 

 envoi de manuels et fournitures scolaires 

 envoi d'ordinateurs et écrans (reçus) pour le labo d'informatique 

 envoi de matériel médical (dentiste) 

 
Projets pour 2021 (en fonction du budget) 

 envoi d'un moteur rénové pour le véhicule Nissan Patrol 

 construction : achèvement du bâtiment et des équipements 

 équpement photovoltaïque basique pour l'école Ste Famille 

 envoi d'un appareil de radiographie panoramique numérique dentaire 

 
L'école Sainte Famille en 2016 

 

 

 

 

 
Le P. Paul Augustin devant l'école en 

fonctionnement et le chantier du 

premier étage qui sera l'école 

professionnelle 

 

Quelques-uns des élèves 
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PROJETS INDE  (Pierre Verroust) 
 

 En Inde, Planète Cœur soutient trois projets caractérisés par un investissement personnel des 
dirigeants tout à fait exceptionnel. 

 

À Calcutta 

Dispensaire Gandi Seva Sangha 

Gandi Seva Sangha est une association qui regroupe plusieurs pôles d'activité : école bibliothèque, initiation 
informatique, salle de réunion et prestations santé. Ce sont ces dernières que subventionne fidèlement 
Planète Cœur depuis de nombreuses années. 
Le dispensaire  a traité cette année 13000 personnes. Sept médecins bénévoles assurent l'ensemble du 
service. Une unité cancer (capacité de 26) accueille des patients pauvres (accompagnés d’un membre de 
leur famille)  qui viennent à Calcutta pour suivre des chimiothérapies. Un nouvel hôpital,  est en phase 
finale de construction et d’aménagement. Le système de consultation externe, à des tarifs de consultation 
préférentiels, se développe. Il est le complément du dispensaire. 
Trois membres de la famille du fondateur, héros de l’indépendance indienne, assistés d’un conseil 

d’administration, sont toujours massivement impliqués dans le fonctionnement et le développement du 

programme. 

Garden Reach Institute for Rehabilitation and Research (GRIRR) 

GRIRR est un petit centre d'aide aux enfants handicapés *, localisé dans un quartier particulièrement 

pauvre à côté du port de Calcutta. Créé il y a une dizaine d’années, par une société fabricant des prothèses 

(Mobility India) il a été « abandonné » lorsque la société a quitté Calcutta. Il a été repris il y a 2 ans par 

Nazim Khan,  éducateur spécialisé chevronné, et quelques collègues qui investissent et leur temps libre et 

leur argent pour le maintenir ouvert. Il vit grâce aux dons i) du public local  30 %, ii) de planète cœur 31 % 

et iii) de la contribution personnelle des membres du conseil d’administration 38 %. Le centre travaille à la 

mise en place d’un suivi, différencié en fonction de la pathologie des enfants, afin d’ajuster les choix 

thérapeutiques au plus près. 

*Infirmité motrice cérébrale : 35, problèmes locomoteurs :15, Spina bifida : 2, retard mental : 10, autisme : 

2, dystrophie musculaire : 2. Personnel : 1 physiothérapeute, 1 éducateur spécialisé, 1 orthophoniste et 2 

agents de communauté. L’encadrement est assuré par les 7 membres du conseil d’administration qui sont 

présents le soir et pendant le WE. Tous travaillent pour gagner leur vie dans de gros centres tels que 

Samaritan Help Mission.  

Pour l’année 2021, GRIRR espère trouver des locaux adaptés au volume de ses activités. Il est prévu de 

renforcer le suivi médical et le soutien scolaire prodigués aux enfants. 

Au Bihar : Gyanjyoty trust 

Gyanjyoty Academy est située à Bodh Gaya, dans l’état le plus pauvre de l’Union, le Bihar. Elle reçoit 280 

enfants de familles extrêmement pauvres, souvent orphelins ou mendiants à la sortie des temples. Aucun 

membre de leur famille n’a jamais été scolarisé. Lorsqu’ils sont encore vivants, les parents n'ont aucune 

source de revenu fixe et donc aucun moyen de les envoyer à l'école. Notre soutien permet d'accueillir une 

vingtaine d'enfants. L'école est très bien tenue. La propreté est exemplaire pour l'Inde. Les professeurs sont 

salariés mais les responsables de l'école sont bénévoles. En raison de la pandémie l'école a été fermée 

pendant 9 mois mais certains enfants (n’ayant pas d’abri à l’extérieur de l’école) sont restés sur place. Des 

mesures ont été prises afin que les élèves ne perdent pas leurs acquis. Pendant toute la période de 

fermeture, l'école a fourni des paniers repas ainsi que des couvertures aux enfants les plus démunis et aux 

habitants les plus nécessiteux de la ville. L’aide de Planète Cœur est cruciale. Le projet pour 2021 est de 

maintenir et consolider les activités existantes. 

 



 
Rapport moral 2020 v3-1 Gpa Page 10 sur 12 

 

PROJET PHILIPPINES  (Colette Demeure - Myriam - Association Alouette) 

 

Janvier 2020 

Suite à l'éruption du Volcan Taal, distribution de secours aux familles sinistrées 

Participation de Planète Cœur : 1 500 euros 

 

Décembre 2020 

Distribution de colis de Noël (secours alimentaires améliorés) aux familles des enfants parrainés 

Participation de Planète Cœur en mémoire de Myriam Hay : 3 800 euros 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Projet d'Association Alouette pour 2021, grâce au soutien de Planète Cœur 

En mémoire de notre chère Myriam Hay, Association Alouette souhaite voir perpétuer l’aide de Planète 

Cœur pour le fonctionnement du Centre de Palawan qui accueille, depuis 2007, des adolescentes victimes 

d’abus dans leur famille. Encadrées par une travailleuse sociale et une « mère de substitution » qui les 

aident à se reconstruire, les jeunes filles sont scolarisées et bénéficient d’un soutien psychologique et d'un 

suivi médical jusqu’à la fin de leurs études. 
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Projets Equateur   (Amélie & Hubert Leman) 

 

a) Parrainages en Amazonie 
 César, le filleul de Myriam, est désormais le seul enfant dont nous assurons le 

parrainage en Amazonie. Dans sa grande générosité, Myriam a tenu à payer une avance 
à Planète Cœur pour financer les frais de scolarité de César jusqu’à sa majorité. César 
est maintenant âgé de 9 ans. Il est en 4e grado (équivalent du CE1). Amélie le rencontre 
avec sa mamie chaque trimestre. Nous avons pu financer en 2020 la construction d’un 
poulailler selon les plans de Paul pour améliorer durablement les ressources de la 
mamie. 

 Pour les autres orphelins que nous prenions en charge, l’évolution catastrophique du 
contexte familial que nous avions dépeint lors de l’AG 2020 s’est malheureusement 
poursuivie, rendant impossible tout suivi sérieux de la scolarité par Amélie. César reste 
donc le seul filleul que nous suivons en Amazonie pour l’instant… 

  

b) Aide au développement de la communauté de Calpi (Cordillère des Andes) 

Le projet de Rumicruz avance à petits pas... en fonction de vos dons. On espère terminer la 
construction du restaurant communautaire dans quelques mois. Restera ensuite l’équipement du lieu 
: tables, chaises, vaisselle, matériel de cuisine...  Nous faisons tout pour terminer au plus vite car 
l’ouverture du restaurant pourrait permettre des rentrées d’argent dans cette communauté qui a été 
rudement touchée par la crise sanitaire et économique. En attendant le retour des touristes, le 
restaurant servira aux routiers qui empruntent cette nouvelle route goudronnée qui passe devant 
l’établissement.  
  
Nous espérons également qu’il sera possible rapidement d’acheter 2 petits métiers à tisser pour 
commencer la formation du groupe de femmes... Mais on a rencontré une difficulté de taille :  la 
communauté n’a pas suffisamment d’eau pour sa consommation en eau potable (de 1 à 2 jours d’eau 
par semaine). Aussi, après étude, il semble que la meilleure solution soit de forer un puits de 35 à 40 
mètres de profondeur, ce qui représente une somme de 15 000 dollars... Nous allons écrire le projet  
avec l’aide d’ONG locales travaillant sur des projets d’eau, le présenter à des ONG en Europe en 
espérant recueillir cette somme pour doter la communauté de ce liquide vital.  
 

 

Projet Cameroun   (Brigitte Huet) 

 Le projet d’adduction d’eau est actuellement en « stand-by », faute de moyens 
financiers pour acheter et installer les panneaux solaires et systèmes de batteries 
indispensables à l’alimentation électrique continue des systèmes de pompage. En 
attendant, la distribution d’eau fonctionne selon les caprices du réseau électrique 
public, c’est-à-dire quelques jours par mois dans ce pays ravagé par la corruption et la 
guerre civile ! Une recherche de partenaires financiers publics ou privés en France 
serait très utile pour aider les 2000 habitants à bénéficier quotidiennement du trésor 
que représente l’eau potable… 
 

Par-contre, nous avons pu en fin d’année apporter 500€ d’aide alimentaire d'urgence à des populations 

réfugiées qui vivent à Douala dans des conditions absolument insupportables. Il suffit de jeter un œil sur la 

vidéo accessible depuis notre site web pour en savoir plus ! Du coup, nous serions tentés d’aider - si nos 

moyens 2021 nous le permettent - l'Association ADDEC – CRADA à accueillir le plus dignement possible ces 

personnes privées de tout par la guerre. Pour en savoir plus il suffit de visiter le site de cette association : 

https://addec-crada.org/ 

 

 

 

https://addec-crada.org/
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Projets France    
 
 
1. Resto du cœur Houdan  (Patrice Cullin et Dominique Masse) 
Pas de demande particulière en2020 

 

2. Secours Catholique La queue et Montfort    (Christian Diepdalle et Monique Chiffard) 

La somme mise à disposition a permis d’aider plusieurs demandeurs identifiés par le Secours 
Catholique et les services sociaux départementaux. 

 

3. Envie Trappes  (Christian Diepdalle Dominique Masse 

Poursuite de notre aide. Le contexte économique et social de 2020 a pleinement justifié notre 
soutien  

 

4. la Luciole  

Comme évoqué, ce projet est clôturé…  
et nous permet de réaffecter nos ressources à d’autres besoins ! 
 

 

 

 

 

 




